

SEMANA A SEMANA

SEPTIEMBRE 1 - SEPTIEMBRE 6

El inicio de una nueva semana, coincidente con el comienzo de un nuevo mes, nos reúne a maestros y maestras de ambas secciones en nuestra aula Felipe Ángel, bajo la dirección de nuestro rector, Luis Fernando Castañeda, con el propósito de evaluar y revisar procesos, además de evocar las actividades correspondientes a la semana que inicia.

Tras los respectivos saludos, acompañados de los mejores deseos, se presenta a nuestra nueva compañera, la maestra Isabel Guerra Narváez, quien estará a cargo de la asignatura de Tecnología y Emprendimiento. También se comparte la agenda a desarrollar.

Iniciamos con una presentación por parte de la personera Ana Sofía Giraldo, quien propone una temática para la celebración de la denominada Semana Cultural. Esta gira en torno a la problemática actual relacionada con los videojuegos y todo lo que puede generarse a partir de ellos.

Finalizamos el encuentro generando una discusión pedagógica y formativa sobre la propuesta de Ana Sofía, en la constante búsqueda de interpretar de manera adecuada los ofrecimientos que el medio nos proporciona y cómo establecer con ellos una relación consciente y equilibrada.

Con la llegada de nuestras y nuestros estudiantes, nuestro recinto —y nosotros, como maestros y maestras— adquiere mayor vitalidad. Nos recargamos de emoción, y el reencuentro se convierte en toda una fiesta motivada por el compartir, el aprender y, a la vez, el desaprender. En medio de nuevas experiencias, continuamos privilegiando la convivencia como eje transversal y central de nuestra cotidianidad.

Durante el transcurso de la semana, y dada la trascendencia de la culminación del tercer periodo académico-formativo en el proceso de valoración final, las invitaciones, conversaciones y diálogos constantes

con estudiantes, maestros, maestras y, en algunos casos, con padres de familia, continuaron ocupando gran parte de mi tiempo y labor. De alguna manera, continuar identificando situaciones que complejizan el disfrute, el placer y el goce por el aprendizaje debe ser un cuestionamiento permanente para todos y todas. Pero, definitivamente, es trascendental para nosotros, los maestros y maestras, quienes debemos hacer posible y viable no solo identificar los saberes como esencia de la escuela, sino también formar al ser humano como miembro que reconoce su rol y aporte a la familia, a la comunidad y al entorno, privilegiando lo humano, al tiempo que se potencian y desarrollan habilidades y destrezas.

El día miércoles, los estudiantes Alejandro Correa Bermúdez y Juan José Gaviria Sierra (grado once); María Fernanda Ramírez Cardona y Maximiliano Velásquez Chávez (grado décimo); y María Ángel Estrada Vélez (grado noveno), en compañía del maestro Víctor Guzmán, participaron en representación de nuestro colegio en el foro filosófico intercolegiado, organizado por el colegio José María Berrío. Allí, nuestros/as estudiantes brillaron con sus ponencias y su capacidad oratoria, desarrolladas durante varias sesiones con el maestro. Obtuvieron varios reconocimientos y galardones. Para ellos, en nombre de toda nuestra comunidad, el reconocimiento y, más aún, la alegría que produce su ejemplo. En medio de tantos ofrecimientos que invitan a despreciar este tipo de actividades, su participación nos motiva y sirve de inspiración para toda la comunidad.

El día viernes, desde muy temprano y en dos espacios diferentes del recinto por secciones, bajo las directrices de nuestros coordinadores académicos, Beatriz Taborda y Adonay García, y gracias a la labor previa de todos y todas, realizamos una primera valoración y conversación pedagógica en torno a los resultados académicos y formativos del tercer periodo. En dichos encuentros se determinó qué estudiantes requieren, según un proceso de nueve semanas, complementar conceptos en diferentes asignaturas y, de acuerdo con nuestro SIEE, obtener las valoraciones necesarias para aprobar dichas materias y acceder a las denominadas actividades complementarias, aquellos/as que las requieren.

Esa misma mañana, con la llegada de nuestras niñas y niños de la sección primaria, vivimos una experiencia diferente. Un buen número de ellos llegaron luciendo sus trajes y disfraces representando mitos y leyendas de nuestra región. Posteriormente, nos deleitaron con una muestra de oratoria y descripción de dichos personajes, en un acto lleno de magia y creatividad.

La semana culminó con la participación de nuestros estudiantes en el torneo de fútbol organizado por el Club Campestre, el día sábado. Acompañados por sus familias, nuestros pequeños ofrecieron una magnífica exhibición de cómo se disfruta, se siente y se goza el deporte desde el placer del juego. Espero que este principio inspirador —el juego y el divertimento— esté siempre por encima de la famosa competencia, muchas veces asociada a una visión meramente comercial, y que, desde mi humilde perspectiva, nos priva del verdadero sentido del encuentro con nosotros mismos.

Para todos, una excelente semana.

Luis Javier Hernández Montoya
Coordinador de Convivencia.